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Посвящается студентам Библейского колледжа

«…Они ради имени Его пошли» (3 Ин. 7).
«…Будете Мне свидетелями… до края земли» (Деян. 1:8).
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Предисловие

Эти ежедневные чтения собраны из различных источников, 
в  основном из лекций, прочитанных в  Библейском кол-

ледже города Клафам, Англия, в  период с  1911-го по 1915 гг., 
далее, с октября 1915-го по ноябрь 1917 гг., из вечерних бесед 
в Ассоциации молодых христиан в Цейтауне (Zeitoun), предме-
стье Каира, Египет. В ноябре 1917 г. мой муж ушел в вечность 
с Богом. С тех пор многие беседы были опубликованы в книгах, 
а остальные, из которых были собраны эти чтения, также в свое 
время увидят свет.

Большая часть этих чтений была собрана из бесед, проходив-
ших в колледже во время молитвенного часа: того самого часа, 
который для многих студентов стал целой эпохой в  их жизни 
с Богом.

«Люди снова и снова возвращаются к тем немногим, кото-
рые овладели духовной тайной, чья жизнь сокрыта со Христом 
в  Боге. Они принадлежат к  древней религии, повешенной на 
гвоздях Креста» (Роберт Мюррей Макчейн).

Эта книга была подготовлена к печати, потому что есть ощу-
щение, что к учениям этого автора люди будут возвращаться сно-
ва и снова, и она благословляется молитвой, чтобы день за днем 
послания, содержащиеся в  ней, продолжали нести животворя-
щую жизнь и вдохновение Святого Духа.

Б. Ч.
40 Church Crescent,

Muswell Hill,
London, N.10
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1 января
Поговорим по существу

«При уверенности и надежде моей, что я ни в чем 
посрамлен не буду, но при всяком дерзновении, и ныне, как 

и всегда, возвеличится Христос в теле моем, жизнью ли 
то, или смертью» (Флп. 1:20).

Все, что в  моих силах,  —   ради славы Его. «При уверенно-
сти и  надежде моей, что я  ни в  чем посрамлен не буду…» 

(Флп. 1:20). Мы все чувствуем большой стыд, если не покоряем-
ся Иисусу в той степени, в какой Он просил нас. Павел говорит, 
что его решение —  являть собой все, что в его силах, ради славы 
Божьей. Достичь этого —  вопрос воли. Не рассуждений, не до-
водов —  но подчинения воли. Безусловного и безоговорочного 
подчинения. Высокомерное внимание к  собственной персоне 
удерживает нас от этого решения, хотя мы говорим, что это про-
явление внимания к другим людям. Своим рассуждением о том, 
во что наше послушание обойдется другим, мы как бы говорим 
Богу, что Он не знает, что будет означать наше послушание. Да-
вайте по существу —  Он знает. Прекратите все прочие рассужде-
ния и держитесь пред Богом только в одном: все, что в моих си-
лах, —  ради славы Его. Я принял решение безусловно и всецело 
служить Ему и только Ему.

Мое бесстрашное служение —   ради Его святости. «…Жиз-
нью ли то, или смертью» (Флп. 1:20). Павел принял решение, что 
ничто не удержит его от выполнения того, чего хочет Бог. Божье 
повеление должно спровоцировать в нашей жизни кризис, пото-
му что находясь в покое мы не внемлем. Он приводит нас туда, 
где просит явить собой все, что в наших силах, ради Него, а мы 
начинаем рассуждать. Тогда Он посылает свыше кризис, находясь 
в котором, нам надо решить, мы за или против, и с этого момента 
начинается Великий перевал.

Если вас настиг любого рода кризис, подчините свою волю 
Ему, безусловно и безоговорочно.
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2 января
Пойдете ли вы, не зная?

«И пошел, не зная, куда идет» (Евр. 11:8).

Ходили ли вы таким образом? Если да, то, когда кто-нибудь 
спрашивает, что вы делаете, невозможно найти никаких 

логических объяснений. Что вы думаете делать? Этот вопрос 
является одним из затруднительных в христианской работе. Вы 
не знаете, что вы собираетесь делать. Вам известно лишь одно —  
Бог знает, что Он делает. Постоянно просматривайте свое отно-
шение к Богу и проверяйте, во всем ли вы открыты Ему, полно-
стью ли Ему доверяете. Это то самое отношение, которое держит 
нас в постоянном благоговении, —  вы не знаете, что Бог сделает 
дальше. Каждое утро, когда вы просыпаетесь, нужно идти, возла-
гая свое упование на Бога. «…Не заботьтесь для души вашей… 
ни для тела вашего» (Мф. 6:25). Не думайте ни о чем, о чем ду-
мали до того, как пошли.

Спрашивали ли вы Бога о том, что Он собирается делать? Он 
никогда вам этого не скажет. Бог не говорит вам, что Он собира-
ется делать, Он открывает вам, Кто Он есть. Вы верите в чудо-
творного Бога? Будете ли вы идти, подчинившись Ему, пока уже 
ничто из того, что Он делает, не будет ни в  малейшей степени 
заставать вас врасплох?

Наш Бог именно Такой, Каким мы Его знаем в минуты осо-
бой близости с Ним. Вспоминая об этом, понимаешь, каким же 
неуместным бывает любое наше беспокойство! Пусть ваше отно-
шение к жизни будет непрерывным хождением в доверии Богу, 
и от этого жизнь приобретет неописуемое очарование. Вам нуж-
но научиться обходиться без осуждений, вероучений и убежде-
ний, потому что, до тех пор пока ваша вера обременена всем 
этим, между вами и Богом ничего нет.
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3 января
Облако и мрак

«Облако и мрак окрест Его» (Пс. 96:2).

Человек, который не был рожден от Духа Божьего, скажет, 
что учение Иисуса Христа простое. Но когда вы крещены 

Святым Духом, вы обнаруживаете «облако и мрак окрест Его» 
(Пс. 96:2). Когда мы вплотную соприкасаемся с учением Иисуса 
Христа, все становится непонятным. Единственная возможность 
понять учение Иисуса —   это наполниться светом Духа Божье-
го. Если мы никогда не снимали заурядную религиозную обувь 
со своих заурядных религиозных ног и никогда не избавлялись 
от чрезмерной фамильярности, с которой мы подходим к Богу, 
то возникает вопрос, а  стояли ли мы вообще когда-либо в  Его 
присутствии. Легкомысленные и относящиеся к Богу фамильяр-
но люди на самом деле еще никогда не были знакомы с Иисусом 
Христом. Ведь после удивительного восторга и свободы осозна-
ния того, что делает Иисус Христос, приходит непроницаемый 
мрак осознания, Кто Он есть.

Иисус сказал: «Слова, которые говорю Я  вам, суть дух 
и жизнь» (Ин. 6:63). Обратите внимание, не слова, которые Он 
сказал, но которые говорит. Библия всегда была для нас собрани-
ем большого количества непонятных слов —  «облако и тьма». 
Но затем вдруг слова становятся духом и  жизнью, потому что 
Иисус при особых обстоятельствах говорит их нам снова и сно-
ва. Так Бог разговаривает с нами. Не видениями и не снами, но 
словами. Человек приходит к Богу простым путем —  путем слов.
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4 января
Почему я не могу идти за тобою теперь?

«Петр сказал Ему: Господи! почему я не могу идти 
за Тобою теперь?» (Ин. 13:37).

Бывают моменты, когда вы не понимаете, почему не можете 
делать то, что хотите. Когда Бог дает вам пустое простран-

ство, не спешите его сразу же заполнять, подождите. Пустое про-
странство может прийти, чтобы научить вас, что значит очище-
ние. Либо оно может прийти после очищения, чтобы научить 
вас, что значит служение. Никогда не забегайте вперед Божьего 
водительства. Если у вас появилось хоть малейшее сомнение —  
значит, сейчас вы вне Его водительства. Всякий раз, когда возни-
кают сомнения, лучше оставить это дело.

Вначале вы можете ясно видеть, в  чем воля Бога: разрыв 
с  друзьями, прекращение деловых отношений или что-то еще, 
в  чем вы отчетливо чувствуете волю Бога для вас. Никогда не 
действуйте в порыве такого чувства, иначе все закончится массой 
проблем, на исправление которых уйдут годы. Дождитесь Божье-
го действия, и Он сделает все, не разбивая ваше сердце и не разо-
чаровывая вас. Петр не ждал Бога, он своевольно определял, от-
куда придут испытания, но испытания приходили именно с той 
стороны, откуда он не ожидал. «Я душу мою положу за Тебя» 
(Ин. 13:37), —  заявление Петра было честным, но невежествен-
ным. «Иисус отвечал ему… не пропоет петух, как отречешься от 
Меня трижды» (Ин. 13:38). Это было сказано с более глубоким 
знанием Петра, чем тот имел о себе. Он не мог идти за Иисусом, 
потому что не знал себя, не знал, на что был способен. Врожден-
ная преданность может легко привлечь нас к  Иисусу, дать нам 
почувствовать Его очаровывающую силу, но она никогда не сде-
лает нас учениками. Врожденная преданность всегда, так или 
иначе, отрекается от Иисуса.
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5 января
После того как закончились силы

«Куда Я иду, ты не можешь теперь за Мною идти, 
а после пойдешь за Мною» (Ин. 13:36).

«И, сказав сие, говорит ему: иди за Мною» (Ин. 21:19). Три 
года назад Иисус сказал: «Иди за Мною». И Петр с лег-

костью пошел. И в этом ему не нужна была помощь Духа Свято-
го, потому что сила Иисуса привлекла его. А потом он отрекся от 
Иисуса, и его сердце разбилось. Затем он принял Святого Духа 
и снова услышал призыв Иисуса: «Иди за Мною». И теперь нет 
никого впереди, кроме спасающего Господа Иисуса Христа. Пер-
вое «иди за Мною» не содержало в себе ничего мистического, 
это было простое физическое следование за Ним. Теперь же это 
следование во внутреннем мученичестве (см. Ин. 21:18).

Между двумя этими событиями Петр с клятвами и прокляти-
ями отрекся от Иисуса. Он полностью исчерпал себя, исчерпал 
всю свою самодостаточность. Не осталось ни одной черты в его 
характере, на которую он снова мог бы положиться. Но во всех 
своих лишениях он оказался в угодном положении для получе-
ния послания от воскресшего Господа. «…Дунул и говорит им: 
примите Духа Святого» (Ин. 20:22). Не важно, какие изменения 
Бог произвел в вас, никогда не полагайтесь на них, основывайтесь 
только на Господе Иисусе Христе и на Духе, Которого Он дает.

Все наши клятвы и  решения заканчиваются отречением, 
потому что у нас нет силы их выполнить. Когда мы полностью 
исчерпали себя, не в воображении, но в реальности, мы можем 
принять Святого Духа. Это значит, что Святой Дух должен все-
литься в нас. И тогда в жизни остается только одна путеводная 
звезда —  Господь Иисус Христос.
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6 января
Поклонение

«…И поставил шатер свой так, что от него Вефиль 
был на запад, а Гай на восток; и создал там жертвенник 

Господу» (Быт. 12:8).

Поклоняться —  значит отдавать Богу лучшее из того, что Он 
дал нам. Внимательно относитесь к тому, что вы делаете с тем 

лучшим, что у вас есть. Когда бы вы ни получили благословение 
от Бога, отдайте его Ему обратно как дар любви. Уделяйте время 
размышлению о Боге и отдавайте Ему свои благословения обрат-
но в сознательном акте поклонения. Если вы оставите что-то для 
себя, то заведутся черви и оно воссмердит, как было с манной, ко-
гда ее попытались оставить впрок. Бог никогда не позволит вам 
откладывать духовное для себя, все должно быть отдано Ему, что-
бы Он мог сделать из этого благословение для других.

Вефиль —  это символ единства с Богом, Гай —  символ мира. 
Авраам поставил шатер между ними. Мерой ценности нашей 
общественной деятельности для Бога является глубокое личное 
единство с Ним. Спешить никогда не нужно, всегда есть доста-
точно времени для поклонения Богу. Однако тихие дни с Богом 
могут оказаться и ловушкой. Мы должны ставить наши шатры 
для ежедневного времяпрепровождения с  Богом, невзирая на 
то, насколько суматошной может быть наша жизнь в мире. Ду-
ховная жизнь не делится на три отдельных этапа: поклонение, 
ожидание и работа. Некоторые же из нас, как духовные лягуш-
ки, начинают прыгать от поклонения к ожиданию, от ожидания 
к работе. Но Божий замысел в том, чтобы все три понятия шли 
вместе. Они всегда были едины в жизни Господа. Он не спешил 
и не отдыхал. Этому нужно научиться и нам. И пусть не сразу, 
но все получится.
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7 января
Рядом с Иисусом

«…Столько времени Я с вами, и ты не знаешь Меня?..» 
(Ин. 14:19).

Эти слова сказаны без упрека и даже без удивления, Иисус 
лишь хочет продвинуть Филиппа вперед. Обычно с Иису-

сом мы сближаемся в  последнюю очередь. До Пятидесятницы 
ученики знали Иисуса как Того, Кто дал им власть побеждать 
демонов и вызывать возрождение (см. Лк. 10:18, 20). Они уже 
были близки к Иисусу, но все же им предстояло войти в еще бо-
лее близкие отношения с  Ним  —   «…Я назвал вас друзьями» 
(Ин. 15:15). Дружба на земле —  редкость. Она означает слияние 
в мыслях, в сердце и в духе. Вся наша жизнь состоит в том, что-
бы мы смогли войти в эти самые близкие отношения с Иисусом 
Христом. Мы получаем Его благословения и знаем Его Слово, но 
знаем ли мы Его Самого?

Иисус сказал: «Лучше для вас, чтобы Я пошел» (Ин. 16:7). 
Дружеские отношения, в  которых Он уходил от учеников, по-
зволили Ему продолжать вести их вперед. Для Иисуса является 
радостью, когда ученик уделяет время, чтобы продвинуться еще 
ближе в отношениях с Ним. Приношение плода всегда упомина-
ется как проявление близкого союза с Иисусом Христом (см. Ин. 
15:1–4).

Когда однажды мы сблизимся с Иисусом, то уже никогда не 
будем одиноки, нам больше никогда не понадобится сочувствие, 
мы сможем постоянно изливать чувства, не становясь при этом 
жалкими. Впечатление, которое производит человек, близкий 
к Иисусу, создается не им самим, но беспрепятственно работа-
ющим в нем Иисусом, проникшим во все потаенные уголки его 
души. Единственное впечатление, оставляемое такой жизнью, —  
это сильное спокойное здравое мышление, дарованное нашим 
Господом тем, кто близок к Нему.
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8 января
Жива ли моя жертва?

«…И устроил там Авраам жертвенник… и, связав сына 
своего Исаака, положил его» (Быт. 22:9).

Этот случай  —   картина слепых ошибок, которые мы дела-
ем, думая, что самая большая жертва, которую Бог хочет от 

нас, —  это наша смерть. Но чего действительно хочет Бог —  это 
наша жертва через смерть, наделяющая нас способностью делать 
то, что делал Иисус, а  именно принести в  жертву нашу жизнь. 
Не «Я хочу умереть с Тобою», но «Я хочу соединиться с Твоею 
смертью, чтобы принести в жертву Богу свою жизнь». Похоже, 
мы думаем, что Бог хочет от нас отказа от разного рода вещей! 
Но как Бог очистил Авраама от этой слепой ошибки, так же Он 
действует и в нашей жизни. Бог не говорит нам отказаться от че-
го-то во имя самого отказа от этого. Он говорит нам отказаться 
во имя одной-единственной имеющей ценность вещи —  жизни 
с Ним. Это вопрос развязывания узлов, мешающих нашей жиз-
ни. И эти узлы незамедлительно распутываются соединением со 
смертью Иисуса, и мы входим в такие отношения с Богом, в ко-
торых можем приносить Ему в жертву нашу жизнь.

Если вы отдадите свою жизнь на смерть ради Бога, то для 
Него это не будет иметь никакой ценности. Он хочет, чтобы вы 
были «живой жертвой», чтобы вы позволили Ему использовать 
всю вашу силу, которая была спасена и  освящена через Иису-
са, —  вот что принимает Бог.
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9 января
Попросим Бога за себя

«Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, 
и ваш дух и душа и тело во всей целости да сохранится 

без порока…» (1 Фес. 5:23).

«И ваш дух… во всей целости…» (1 Фес. 5:23). Великое та-
инство Святого Духа происходит в  потаенных уголках 

нашей души, куда мы сами не можем добраться. Прочтите Пса-
лом 138, стихи 1–7, 23, где эта мысль выражена такими слова-
ми: «Господи! Ты испытал меня и знаешь. Ты знаешь, когда я са-
жусь и когда встаю; Ты разумеешь помышления мои издали. Иду 
ли я, отдыхаю ли,  Ты окружаешь меня, и все пути мои известны 
Тебе. Еще нет слова на языке моем, —  Ты, Господи, уже знаешь 
его совершенно. Сзади и спереди Ты объемлешь меня, и полага-
ешь на мне руку Твою. Дивно для меня ведение Твое, —  высоко, 
не могу постигнуть его! Куда пойду от Духа Твоего и от лица Тво-
его куда убегу?.. Испытай меня, Боже, и узнай сердце мое; испы-
тай меня, и узнай помышления мои».

Вы верите, что Бог может расширить границы нашего во-
ображения дальше, чем мы сами можем представить? «…Кровь 
Иисуса Христа… очищает нас от всего греха» (1 Ин. 1:7). Если 
очищение от грехов возможно только через их осознание, можем 
ли мы тогда считать, что Бог милостив к нам? Человек, который 
ослеплен грехом, скажет, что не знает за собой грехов. Очищение 
от греха —  это очищение до самых высот и самых глубин нашего 
духа при условии, что мы будем оставаться во свете, потому что 
наш Бог находится во свете. И тот самый Дух, Который питал 
жизнь Иисуса Христа, напитает и жизнь нашего духа. Это про-
исходит, только когда мы окружены Богом в изумительной свя-
тости Духа Святого, так что наши дух, душа и тело сохраняются 
в незапятнанной целостности, не подлежащей осуждению в гла-
зах Божьих, до пришествия Иисуса.

Мы не позволяем себе размышлять об этой великой истине 
Божьей, а следовало бы.
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10 января
Открытый взгляд

«Открыть глаза им, чтобы они… получили…» 
(Деян. 26:18).

Этот стих —  величайшая концентрация сути учения Иисуса 
Христа во всем Новом Завете.

Первое наивысшее действие благодати обобщено в  словах: 
«…чтобы они… получили прощение грехов…» (Деян. 26:18). 
Когда человек не справляется с личным христианским испытани-
ем, в большинстве случаев это происходит потому, что он никогда 
ничего не получал. Единственный признак что человек спасен —  
это то, что он что-то получил от Иисуса Христа. Наша роль как 
Божьих служителей —  открыть людям глаза, что они могут обра-
титься от тьмы к свету. Но это не спасение, это обращение —  уси-
лие разбуженного человека. Не думаю, что будет слишком жест-
ко сказано, что большинство номинальных христиан таковы: их 
глаза открыты, но они ничего не получили. Обращение не есть 
перерождение. В сегодняшних проповедях этим фактором зача-
стую пренебрегают. Человек знает, что родился заново, по дару, 
полученному от Всемогущего Бога, а не по своему собственному 
решению. Люди клянутся, берут на себя обязательства, решают 
идти сквозь испытания, но ничто из этого не является спасени-
ем. Спасение —  это когда мы попадаем туда, где можем получить 
что-то от Бога по полномочию Иисуса Христа, а именно полу-
чить прощение грехов.

Затем следует второе наивысшее действие благодати  —   
«…жребий с освященными» (Деян. 26:18). В освящении пере-
рожденная душа сознательно отдает права на себя Иисусу Хри-
сту и полностью соединяет себя с Богом в Его заинтересованно-
сти в других людях.
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11 января
Во что мое послушание Богу обойдется другим

«…Захватив некоего Симона… возложили на него крест» 
(Лк. 23:26).

Если мы послушны Богу, то другим людям это послушание 
обойдется дороже, чем нам, —  это уязвимое место. Если мы 

любим Господа, послушание ничего нам не стоит, это восхити-
тельно. Но для тех, кто Его не любит, это обходится дорого. Ког-
да мы послушны Богу, планы других людей рушатся, и мы слы-
шим злобные насмешки: «И вы называете это христианством?» 
Мы можем предотвратить страдания, но если мы собираемся 
быть послушными Богу, то не должны этого делать, цена должна 
быть уплачена.

И здесь появляется возможность для укрепления позиций 
нашей человеческой гордыни. Мы говорим: «Я никогда ничего 
ни от кого не приму». Но мы должны, иначе мы не повинуемся 
Богу. У нас нет никакого права ожидать, что будут другие отно-
шения, не такие, как были у Самого Господа (см. Лк. 8:2, 3).

Когда мы говорим, что возьмем все на себя, в духовную жизнь 
приходит застой. Мы не можем взять все на себя. Мы настолько 
вовлечены во вселенские цели Бога, что, будучи послушны Ему, 
воздействуем на других. Будем ли мы оставаться верными в на-
шем послушании Богу и пройдем ли через унижение отказа от 
независимости, либо выберем другой путь, заявив, что не будем 
страданием для других людей? Но если мы сделаем такой выбор, 
то ослушаемся Бога. Это, конечно, принесет незамедлительное 
облегчение в  сложившуюся ситуацию, но тем самым мы огор-
чим Господа. Тогда как, если мы послушны Богу, Он позаботит-
ся о тех, над кем довлеют последствия нашего послушания. Нам 
нужно просто слушаться, а  заботу обо всех последствиях оста-
вить Ему.

Будьте осторожны, чтобы не начать указывать Богу, чему вы 
позволите случиться, а чему нет, если будете Ему послушны.
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12 января
Были ли вы когда-нибудь наедине с Богом?

«…А ученикам наедине изъяснял все» (Мк. 4:34).

Мы наедине с Ним. Иисус не уединяется с нами постоянно, 
чтобы объяснять нам, что происходит. Он объясняет нам 

по мере того, как мы понимаем. Жизнь других для нас проста 
и  ясна. Но Бог заставляет нас четко и  подробно изучать нашу 
собственную душу. Это медленная работа, настолько медленная, 
что Богу необходима вся вечность на то, чтобы сотворить муж-
чину или женщину в соответствии со Своей Собственной целью. 
Единственный способ быть полезным Богу —  это позволить Ему 
провести нас через изгибы и трещины нашего собственного ха-
рактера. Удивительно, насколько мы невежественны о себе! Мы 
не различаем зависть, когда видим ее, не различаем лень или гор-
дыню. Иисус открывает нам все, что было сокрыто в нас до того, 
как Его благодать начала действовать. Скольким из нас удалось 
научиться мужественно заглядывать в себя?

Нам нужно избавиться от мысли, что мы понимаем себя. 
Самомнение  —   это величайшее проклятие в  духовной жизни. 
Единственный, Кто нас понимает, —  это Бог. Если бы у нас был 
хоть проблеск того, какие мы в Его глазах, мы бы никогда не ска-
зали: «Я недостоин этого», потому что мы бы знали, что это не 
так и  это не требует доказательств. Пока мы не вполне увере-
ны, достойны ли, Бог будет продолжать отсекать внутри нас все 
отвлекающие взаимоотношения и  взаимодействия до тех пор, 
пока мы не останемся наедине с Ним. Но если есть хоть малей-
шие признаки гордыни или самомнения, Иисус не может ничего 
объяснить. Он проведет нас через то, через что мы бы никогда 
и не подумали, что Ему придется нас проводить: через уязвление 
гордыни и разочарование сердца. Он откроет нам невероятную 
любовь и заботу. Мы постоянно слушаем о многом, однако это 
продолжает быть для нас непонятным. Но когда Бог проведет нас 
через это наедине, мы поймем.
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13 января
Были ли вы когда-нибудь наедине с Богом?
«Когда же остался без народа, окружающие Его, вместе 

с двенадцатью, спросили Его…» (Мк. 4:10).

Он наедине с нами. Когда Бог делает нас одинокими через 
огорчение, через разбитое сердце или соблазн, через ра-

зочарование, болезнь или мешающее воздействие, через разби-
тую или новую дружбу, когда Он делает нас абсолютно одиноки-
ми, и мы в растерянности и не можем задать ни одного вопроса, 
тогда Он начинает объяснять. Посмотрите, как Иисус Христос 
тренировал двенадцать. Это были ученики, а не просто толпа на-
рода, сбитая столку. Они постоянно спрашивали Его, и Он по-
стоянно объяснял. Но истинное осознание пришло к ним только 
после того, как они приняли Святого Духа (см. Ин. 14:26).

Если вы ходите с Богом, единственное, что вам ясно, и един-
ственное, что Бог предназначил быть ясным для вас, —   это то, 
каким образом Он работает с вашей душой. Печали и затрудне-
ния вашего ближнего для вас являются абсолютным замешатель-
ством. Мы думаем, что понимаем, где находится другой человек, 
пока Бог не посылает нам бедствие в наши собственные сердца. 
В каждом из нас Святым Духом откроется огромное упрямство 
и невежество, но это возможно, только когда Иисус сделает нас 
одинокими. Находимся ли мы сейчас наедине с Ним или увлече-
ны разного рода мелкими заботами, отношениями с товарищами 
в служении Богу, попечением о нашем теле? Иисус ничего не мо-
жет объяснить, пока мы не пройдем через все вопросы, кричащие 
в нашей голове, и не окажемся наедине с Ним.
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14 января
Призванный Богом

«…Кого Мне послать? И кто пойдет для Нас? И я сказал: 
вот я, пошли меня» (Ис. 6:8).

Бог не призывал именно Исаию. Исаия просто услышал Бо-
жий призыв: «Кто пойдет для Нас?» Зов Божий не для 

горстки избранных, он для всех. Слышу ли я  или нет, зов Бо-
жий зависит от состояния моих ушей. И  что я  слышу, зависит 
от моего духа. «…Много званных, но мало избранных» (Лк. 
14:24), —  то есть немногие подтверждают, что они избраны. Из-
бранные —  это те, кто вошел во взаимоотношения с Богом через 
Иисуса Христа, посредством чего их дух был изменен, их уши 
не закрылись, и они слышат спокойный тихий голос, все время 
спрашивающий: «Кто пойдет для Нас?» Задавая этот вопрос, 
Бог не выбирает человека и не говорит: «Теперь ты пойдешь». 
Бог не принуждал Исаию. Исаия был в  присутствии Божьем, 
и  он услышал зов и  осознал, что ему ничего не оставалось де-
лать, как только сознательно и свободно сказать: «Вот я, пошли 
меня». Выбросьте из своего ума мысль, что Бог придет, принуж-
дая и умоляя. Он призвал Своих учеников, не оказывая на них 
никакого давления и  принуждения. Его спокойная и  любящая 
настойчивость «иди за Мною» (Ин. 21:19; Ин. 1:43; Мф. 4:19; 
Мф. 8:22) была высказана ученикам во всей полноте пробуждаю-
щей силы. Если мы позволим Духу Божьему поставить нас лицом 
к лицу с Богом, то тоже услышим что-то сродни тому, что слышал 
Исаия, —  спокойный тихий голос Бога. И в совершенной свобо-
де мы скажем: «Вот я, пошли меня».
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15 января
Вы ходите в белом?

«…Погреблись с Ним… дабы… и нам ходить в обновленной 
жизни» (Рим. 6:4).

Никто не входит в полное освящение без прохождения «бе-
лых похорон» —  погребения ветхой жизни. Если в вашей 

жизни никогда не было этого переломного момента, то для вас 
освящение —  лишь мираж. Вы должны пройти через «белые 
похороны», через смерть, которая имеет только одно воскре-
сение —  воскресение в жизнь Иисуса Христа. Такую жизнь ни-
что не сломит. Она едина с Богом в одной цели —  быть свиде-
телем Ему.

Подошли ли вы к  последним дням своей жизни на самом 
деле? Вы часто касаетесь этого момента мысленно, и пришли ли 
вы к ним в действительности? Вы не можете пойти на свои по-
хороны с восторгом. Смерть означает, что вы перестаете сущест-
вовать. Вы согласны с Богом, что этот борющийся, ревностный 
христианин, которым вы являетесь, должен прекратить сущест-
вовать? Мы обходим кладбище стороной и каждый раз отказы-
ваемся умирать. Не нужно стараться умереть, нужно умереть —  
«…в смерть Его крестились» (Рим. 6:3).

Были ли у вас «белые похороны», или вы обманываете свою 
душу разного рода священными глупостями? Есть ли в  вашей 
жизни место, отмеченное как последний день? Место, к  кото-
рому вы в памяти возвращаетесь со сдержанным и чрезвычайно 
благодарным воспоминанием: «Да, это было тогда, и эти „белые 
похороны“ есть мое соглашение с Богом».

«…Воля Божия есть освящение ваше» (1 Фес. 4:3). Когда вы 
осознаете, что есть Божья воля, то войдете в  освящение легко 
и естественно. Не хотите ли теперь пройти через «белые похоро-
ны»? Вы согласны с Богом, что это ваш последний день на земле? 
Момент соглашения зависит от вас.



22

16 января
Глас Божьей природы

«И услышал я голос Господа, говорящего: кого Мне 
послать?..» (Ис. 6:8).

Когда мы говорим о зове Божьем, мы склонны забывать самую 
важную черту, а именно природу Того, Кто призывает. Есть 

зов моря, зов гор, зов больших ледников, но их призывы слыш-
ны лишь немногим. Призыв —  это выражение природы, от кото-
рой он исходит, и мы можем откликнуться на него, если внутри 
нас та же природа. Зов Божий —  это выражение Его природы. 
В этом зове свыше есть такие черты, которые замечаем только мы 
и никто больше. Это глас Бога, простирающийся к нам в какие-
то определенные моменты нашей жизни, и мы должны сохранить 
эти глубокие отношения между нашей душой и Богом.

Зов Божий не есть отражение моей природы. Мое сходство 
и  мой личный темперамент не рассматриваются. Пока я  при-
нимаю во внимание свой собственный темперамент и  думаю, 
для чего бы он сгодился, я  никогда не услышу Его зов. Но ко-
гда я  вхожу в  отношения с  Богом, то оказываюсь в  положении 
Исаии. Исаия прошел через ужаснейший переломный момент, 
и его душа была настолько настроена на Бога, что он смог отклик-
нуться на призыв Бога к его удивленной душе. Большинство из 
нас не слышит никого, кроме самих себя, мы не слышим ничего 
из того, что говорит Бог. Оказаться там, где можно услышать зов 
Божий, —  значит глубоко измениться.
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17 января
Призвание к жизни в соответствии 

с Его природой
«Когда же Бог… благоволил открыть во мне Сына 

Своего…» (Гал. 1:15, 16).

Зов Божий не есть призыв к конкретному служению. Я могу 
истолковать его, потому что связь с природой Бога дала мне 

понять, что я хочу для Него сделать. Зов Божий является неотъ-
емлемым выражением Его природы. Служение —  это уже выра-
жение того, что отразилось в моей природе. Призвание к жизни 
в соответствии с Его природой констатировано апостолом Пав-
лом: «Когда же Бог… благоволил открыть во мне Сына Своего, 
чтобы я благовествовал Его язычникам…» (Гал. 1:15, 16). «Бла-
говествовал Его» —  значит, выражал это, будучи с Ним в завет-
ных отношениях.

Служение есть изобилующая и переливающаяся через край 
преданность. Но если пойти глубже, то к этому призыва нет, это 
мой собственный небольшой вклад, который отражает мое сое-
динение с природой Бога. Служение —  это естественная часть 
моей жизни. Бог приводит меня в отношения с Собой, через них 
я понимаю Его зов, и затем я сам совершаю дела, исходя из чи-
стой любви к Нему. Служение Богу —  это осознанный дар люб-
ви того, кто услышал зов Божий. Служение  —   это выражение 
того, что отразилось в моей природе; зов Божий —  это выраже-
ние Его природы. Следовательно, когда я получаю Его природу, 
слыша Его зов, глас Божественной природы звучит уже не только 
в Его зове, но и в моем служении, и то и другое объединяются 
для совместной работы. Сын Божий открывается во мне, и я слу-
жу Ему своей жизнью, исходя из преданности Ему.




